



馬込だより

第525号
令和5年1月25日発行
大田区立馬込小学校
校長 山本 秀一

『一人一人が輝く 展覧会』

副校長 平林 里美

今週は日本列島が寒波に覆われ、各地から大雪の知らせが届き、東京も寒い日が続いています。

さて、明日から図工・家庭科の時間に制作した作品が展示される2年に一度の展覧会を開催します。作品づくりに取り組む子供たちの姿から、私事ですが、小学校の時の図工の時間のことを思い出しました。図工に対する苦手意識が強く、特に絵を描くことが苦痛だったのを今でも覚えています。「このテーマで描いてごらん。」と言われても、何を描いたらよいか、頭に思い浮かばないのです。絵の具で色をつける際にも「変な色を塗って失敗したらどうしよう。」と画用紙を前にしてなかなか絵筆が動かないのです。パレットの上で幾つかの色の絵の具を混ぜ合わせては、出るのはため息ばかりです。そんな時、偶然にも何とも不思議な色が出来上がったのです。図工の先生が私のところに来て、「その色、すてきですね。あなただけのすてきな色ですね。」とおっしゃって、クラス全体で紹介してくれたのです。この色じゃなければだめだとか、こう描かなければならないという正解はなく、自分のもっている感性と自由な発想、表現の偶然性が個性的な作品の誕生につながるということを教えてくれた瞬間でした。子供たち一人一人がつくり上げる作品は、どれ一つとして同じものではなく、唯一無二の輝きを放っています。その子なりの自由な発想から生まれた作品からは、懸命に表現しようとする子供の創作意欲が溢れ、作品に込められた思いが鑑賞する側に語りかけてくるようです。図工の時間が一人一人の子供たちにとって、表現する楽しさを味わい、自由に発想することの素晴らしさを実感する貴重な時間であるということをいつも感じています。

どの作品も一人一人の個性やエネルギーが溢れた素晴らしい作品になっています。子供たちのがんばりやよいところをたくさん見つけ、大いに認め、ほめていただくことで、子供たちの次への意欲や自信につながると思います。

今年度もあと2か月になりました。学年のまとめをしっかりと行い、自信をもって次の学年に進級してほしいと思います。今月もご理解とご協力のほど、どうぞよろしく願いいたします。

<2月の行事予定>

日	曜	行事予定
1	水	特別時程 PUT 高
2	木	特別時程
3	金	特別時程
4	土	
5	日	校庭開放
6	月	放送朝会 委員会 PUT 低
7	火	お話会(高) 新1年生保護者会 お琴体験(5年)
8	水	コース別下校
9	木	児童集会 縦割り班活動 安全指導日
10	金	5時間授業 交通安全教室(低②高③) 漢字検定(希望者のみ)
11	土	建国記念の日
12	日	
13	月	放送朝会 クラブ PUT(1・2年生) クラブ見学(3年)
14	火	自転車教室(2年) ケータイ安全教室(4年)
15	水	大田区漢字検定 PUT 高
16	木	6年生交流集会
17	金	スポーツ大会(6年)
18	土	
19	日	校庭開放
20	月	放送朝会 クラブ PUT 低
21	火	
22	水	6年生を送る会 PUT 高
23	木	天皇誕生日
24	金	
25	土	特別時程 学校公開日 土曜 PUT 租税教室(6年) 道徳地区公開講座 土曜英語・理科教室
26	日	
27	月	放送朝会 保護者会(3・4年生)
28	火	保護者会(1・2年生)

【お願い】

新型コロナウイルスの感染拡大を受けて、児童、同居の家族に風邪症状がある場合は、登校を控えてください。「風邪症状」には、発熱、せき、頭痛、吐き気、腹痛などの体調不良のように幅広い症状があることをご理解ください。感染予防・感染不安のお休みは、「出席停止」となります。

今年に入り、インフルエンザの流行も見られます。インフルエンザも「出席停止」となります。登校の際は、「出席停止解除願い」を保護者が記入し、担任まで提出してください。



2月生活目標 「寒さに負けず元気にすごそう」 生活指導部

2月4日は立春です。暦の上では春の始まりとされていますが、まだまだ寒い日が続いています。

3学期が始まってもうすぐ1か月が経ちますが、早寝・早起き・朝ごはんの生活リズムは身に付いているでしょうか。寒さに負けないためには、規則正しい生活習慣と適度な運動をすることが大切です。休み時間は校庭に出て、元気よく遊ぶとともに、休み時間後には、うがい・手洗いをし、感染予防に努めさせていきます。

大田区漢字検定

学力向上部

漢字の読み書きの能力の定着を図り漢字に対する関心を深めるために、大田区第2回小学校漢字検定を2月15日(水)に実施します。会場は、各教室です。

今回は1年生も希望調査を行い、自分の受けたい級を受検することになっています。希望調査は1月27日(金)に配布し、提出期限は2月1日(水)となっています。

80点以上が合格となり、認定証が渡されます。印刷室前に全ての級の過去問題を置き、何度も練習できるようにしています。積極的に活用してほしいと思います。また、その他にも教科書や学びポケットなどを活用して、合格を目指して頑張してほしいと思います。



馬込マラソン週間

体力向上部

児童の体力の向上と運動の日常化を図り、すすんで運動に取り組めるように、馬込マラソン週間を12月と1月に各学年ごとに設定して朝の時間に取り組んでいます。

今年度は、校庭を1周走るたびに1マス好きな色を塗り、世界の国をめぐるようなカードを作成しました。児童は、朝の時間だけでなく、体育の時間や休み時間に自分のペースで長い距離を走り続けていました。「放課後、公園を走ったよ。色を塗ってもいいですか。」と質問に来る児童もいました。これからも運動に親しみをもって体力をつけてほしいと願っています。

6年生を送る会

特別活動部

2月22日(水)の6年生を送る会に向けて、5年生を中心に準備をしています。1月20日(金)には、初めて5年生がリーダーとしていきいきタイムを行いました。1~4年生も、6年生に向けてのメッセージカードを書き、クーピーや色鉛筆できれいに仕上げていました。6年生に向けて「たてわりはんでたくさん遊びをしてくれてありがとう。」「やさしく教えてくれてありがとうございました。」など、感謝の気持ちが表れていました。

2月9日(木)のいきいきタイムで、5年生が仕上げたメッセージ色紙を1~4年生にお披露目する予定です。

昨年の6年生を送る会では、リモートによる開催、校庭にいる6年生に向けて教室から歌を届けるという企画を行いました。今年度は6年生と、1・2年生、3・4年生、5年生がそれぞれ体育館に集まって6年生への感謝の気持ちを伝え、門出をお祝いします。各学年の出し物について準備を進めているところです。

学校保健委員会

養護教諭

学校保健委員会では、児童の健康の保持増進を図るために、学校医、学校歯科医、学校薬剤師、教職員、保護者の方々に集まっていただき、今年度の健康診断の結果や保健室来室状況等の学校保健活動について報告し、学校保健に関する諸問題について協議を行い、学校保健の向上に努めています。

しかし、学校医と相談の上、今年度も新型コロナウイルス感染症の影響があり、多数の方々に集まっていただき、協議する形での開催は中止とし、書面での開催とさせていただくことにしました。

学校保健活動報告は書面で各校医に配布し、後日指導・講評をいただきます。また、保護者の皆様から各校医への質問を募集し、ご回答いただきます。

学校保健活動報告について、また、校医の先生方からいただいた指導・講評、保護者の皆様からの質問への回答については、3月のほけんだより等でご紹介させていただきます。